

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Jueves 29 de Julio de 1937

Núm. 321

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad, son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su liberación contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

Dos intentos de ataque en el frente de Santander son rechazados

Los antiaéreos derriban dos aviones rojos

En Brunete siguen enterrándose cadáveres del enemigo

Son numerosos los milicianos que se pasan con armas

Por Espiel son alcanzados Sierra del Castaño y Obezo

El minero Lister estuvo a punto de caer prisionero

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS. Desde el sector de Brunete llego hasta el de Boadilla, en donde los soldados de Asensio también tuvieron durísima etapa que vencer. La bolsa que hubo necesidad de deshinchar desde Brunete hasta Romanillo, está completamente limpia. A lo lejos, se oye, de vez en cuando, el clásico paqueo, que acusa la vigilancia de las vanguardias. Las baterías también se hacen sentir de vez en cuando, y los antiaéreos borran rosellones blancos en la

frontera del espacio. Una bandada de buitres rojos ronda nuestras posiciones; pero sin poder adelantar. Nuestras rápidas baterías perforan las alas de los perseguidos, que no se atreven a ponerse a tiro. No se atreven a bajarse—dicen los soldados—. Se remontan «mu» alto, y vigilan hasta que llegan nuestros cazas.

Me entretengo a hablar con 90 y tantos milicianos que por la noche huyeron de los rojos. Todos confirman el terrible desastre del ejército marxista. Estuvo en un tris—ne refiere un capitán de Estado Mayor—que el general rojo, el minero Lister, no cayese en nuestro poder. El refugio en donde seguía la operación el domingo fue asaltado segundos después de que el cabecilla acababa de fugarse y corría a campo traviesa. Su Estado Mayor le seguía también en las mismas condiciones, abandonando planos y documentos. Un alférez y algunos soldados de su escolta cayeron prisioneros, y les seguían a pocos pasos.

Los del segundo de Tetuán se complacen en enseñarme el funcionamiento de una de las ocho máquinas que ellos arrebataron en una sola posición.

Un equipo quirúrgico completo del enemigo está desde ayer a nuestro servicio y en pleno rendimiento. Fue acompañado hasta nuestras líneas por todo el personal que lo servían.

Como puedan—dice el novillero Joselito de la Cal, que es otro de los tráfugas—allí, y señala a las trincheras rojas, no que da nadie, porque ya se ha visto lo que se puede esperar: hambre, sed y más muertos que piedras montan las Pirámides.

Esta es la impresión de todos los prisioneros, y también la mía. La guerra en el frente de Madrid ha terminado, porque el enemigo es incapaz de sostenerla.

Y yo creo que en esta batalla de Brunete el Ejército rojo perdió algo más que la ocasión de un éxito de relumbrón; el Ejército rojo quizás no quede deshecho como lo está hoy, porque ya ha dado orden de movilizar apresuradamente más quintas; pero ha puesto su firma al final de la guerra, que aunque dure algunos meses más, la dan por perdida.

En el frente de Madrid habrá tranquilidad mucho tiempo, y es que a nosotros no nos conviene o interesa alterarla. Quiero decir que los augurios marxistas están desinflados y que las Divisiones que les dejamos nada más que con el nombre, tardarán bastantes meses en ser soldadas.

El enemigo agota rápidamente sus reservas, y las violentas sangrías que se ha visto obligado a hacer ahogarán en sangre a los que de esa manera la desprecian y derraman. Velozmente vamos hacia etapas que han de considerarse decisivas.

La calma de ayer y hoy es precursora de nuevas intervenciones de nuestras fuerzas, que sustituirán el hilván por el acabado respunte. Ya dije hace tiempo que el verano sería pródigo en acontecimientos, y no me rectifico.

La ofensiva de los rojos puede considerarse como un episodio al que no le añadirán nuevos capítulos. Ahora es el Generalísimo el que se decidirá a actuar, y ya veréis cómo vuestra incertidumbre no se mantiene mucho tiempo.

El Generalísimo regresa a Salamanca

SALAMANCA.—S. E. El Generalísimo Franco ha llegado a esta capital, después de haber dirigido personalmente las operaciones del frente de Brunete. Ha manifestado la satisfacción que siente por el comportamiento de sus soldados, indicando que la ofensiva marxista ha sido el mayor fracaso de los rojos, y que estos han tenido unas treinta mil bajas. Terminó diciendo que la derrota definitiva del marxismo está muy próxima.

Se confirma la muerte de un general ruso que dirigía las operaciones de Brunete

AVILA.—Se confirmó la noticia de la muerte en el frente de Brunete de un general ruso que dirigía las operaciones, como igualmente que el jefe de la Cuarta brigada y su Estado Mayor han sido hecho prisionero.

Prosigue nuestro rápido avance en el frente aragonés

ZARAGOZA.—Continúa el victorioso avance de nuestras fuerzas por el frente aragonés. Nuestros soldados venciendo la resistencia enemiga y después de ocupar posiciones de gran valor estratégico, han proseguido su avance, habiendo logrado fijar sus posiciones de vanguardia en la provincia de Cuenca.



La enérgica intervención del representante de Italia en el Comité de No Intervención, vuelve a colocar al Duce en un primer plano de la política europea. Su firme actitud frente a la tortuosa conducta ruso-francesa, ha hecho posible que Inglaterra, y con ella todas las demás naciones del Comité se decidan a tratar del reconocimiento de belligerancia al Gobierno del Generalísimo, como punto de partida para ulteriores acuerdos, que se espera sean trascendentales.

200 Kms. cuadrados conquistados en el Sur

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 28 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Dos intentos de ataque enemigo a nuestras posiciones de Castro Ale y La Naveira, han sido rechazados, causando al enemigo gran número de bajas.

Frentes de Santander, León y Asturias.—Tiroteos y cañoneos. EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos en varios sectores.

Frente de Madrid.—Siguen enterrándose cadáveres enemigos en el campo de batalla de Brunete, siendo numerosísimos los milicianos que con armas se pasan a nuestras filas.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En este frente y en el sector de Espiel, se ha llevado a cabo una rectificación, adelantándose nuestra línea de posiciones hasta Sierra Castaño, quedando en nuestro poder el pueblo de Obezo y una porción de terreno de 200 kilómetros cuadrados de extensión.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Fueron alcanzados por las baterías antiaéreas dos aviones enemigos que, con persistencia criminal, se dedicaban a bombardear los pueblos pequeños de la retaguardia. Las víctimas causadas por los bombardeos a poblaciones indefensas, ascienden a doce mujeres, ocho niños, seis ancianos y un muchacho de dieciséis años.

Salamanca, 28 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Perfil del Día

Navarra, como en todo, da ahora el ejemplo con una iniciativa acertada y conveniente. Se ha hecho allí obligatoria para todos los hombres que exceden de la edad de primera línea, hasta los 45 años, la filiación en la milicia nacional a fin de que presten servicios de retaguardia y constituyan una importante reserva. El gobernador militar, mediante una orden, ha dado fuerza preceptiva a semejante acuerdo.

He ahí algo que debiera imitarse en todas las provincias de la España nacional. Hay todavía no pocos hombres, en edad propinqua para servicios de retaguardia, apartados de toda misión relacionada con la guerra. Unos, por egoísmo, por que creen que el servicio del interés público, aun en tiempo de guerra, debe correr a cargo de los demás; porque para ellos la Patria es su negocio particular, o sus medios habituales de vida, o intereses domésticos. Otros, por cuquería, por neutralidad siempre sospechosa en estas circunstancias, por no adquirir ningún compromiso y poder exclamar al término de la guerra: «¡Viva quien vence!»

Naturalmente, estas gentes lo menos que merecen es que se les obligue a un deber estricto, a un servicio determinado, a una misión concreta de retaguardia.

Navarra ofrece el ejemplo, y estamos seguros de que irá cundiendo por toda la España nacional.

El tesoro robado por las patrullas de Control en Barcelona

«Las Noticias» de Barcelona del día 16 de los corrientes, publica la siguiente nota:

«Ayer al mediodía el comandante Cuevas, en nombre del jefe superior de Policía, hizo entrega al delegado general de Orden Público, Gómez Sainz, de una caja de hierro repleta de joyas de valor incalculable, que fueron encontradas en uno de los locales que ocupaban las disueltas Patrullas de Control.»

Si estos atesoramientos los realizaban las patrullas de «control», que no habrán hecho los «incontrólados».

Un corresponsal extranjero cree que se acelera el fin de la guerra

San Sebastián.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente de Madrid comunica que las fuerzas del gobierno de Valencia han sufrido un serio descalabro en el frente occidental de Madrid, supone que esta derrota del ejército republicano acelera el fin de la guerra.

En Aragón el avance ha alcanzado 60 kilómetros

Zaragoza.—El avance nacional llevado a cabo por este frente en estos días tiene un alcance de 55 a 60 kilómetros. Parece ser que han entrado en contacto con las columnas alcarreñas.

Seis gramos de carne de caballo por persona y día

Según los datos oficiales del Cuerpo de Veterinarios Municipales de Barcelona, publicados en la prensa, el peso de carne de la totalidad del ganado sacrificado en mataderos durante el mes de junio, es el de 27.710 kilos. Calculada la actual población de Barcelona en 1.000.000 de habitantes—la cifra es superior, atendido el número de refugiados que se fija oficialmente en 200.000 resulta que la carne que ha podido ingerir por día un barcelonés durante el mes de junio, pesa seis gramos, contando el hueso. Añadamos que del total de 227.000 kilos, sólo 82.000 son de ganado vacuno, lanar y porcino. El resto 145.000 kilos son de carne de solipedo, Seis gramos de carne de caballo o de asno al día, no son ciertamente una ración envidiable.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez

Los cementerios «particulares», se multiplican

La prensa de Barcelona de 17 de los corrientes, publica una nota facilitada por el Juez especial encargado de descubrir los cementerios clandestinos.

Según dicha nota el Juez con el secretario se trasladó a Moncada, donde estuvo practicando algunas diligencias y recibió declaraciones a varios vecinos, entre ellos el encargado del cementerio de dicha localidad, donde se enterraron a muchas personas sin las debidas órdenes judiciales. El Juez ha extendido su campo de acción a otros lugares donde también hay cadáveres; puesto que, además de los pozos encontrados en Vallvidrera, Molins y las zanjas de Moncada,

se han encontrado en Villanueva y Geltrú, Villafranca del Panadés y en los términos judiciales de Terrasa y Sabadell. Los dictámenes de los peritos, según el estado de descomposición de las víctimas, ha sido de que las muertes fueron ocasionadas todas ellas por la violencia y por arma de fuego.

El precio del café en la zona roja

«La Prensa barcelonesa, publica la siguiente nota:

«La Alcaldía de Barcelona, propuesta de la Consejería regidora de Abastos, ha establecido para la venta del café al detall los precios siguientes:»

«Café natural corriente a 22,35 kilo; café natural extra a 24,25 pesetas kilo; café torrefacto extra a 21,80 pesetas kilo.»

El café ha encarecido en la zona el 100 por 100. El precio del café extra antes del 19 de julio de 1936, era de 12 pesetas kilo.

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de «¡Franco, Franco, Franco!», contra los que intentaban conducirle al caos de los sin Patria y de los sin Dios.

El corazón de Franco es para el pueblo; el corazón del pueblo es para Franco.

La Unión Vinícola

Armas, 13- Toledo- Telf. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

El «gordo» en Leganés

Las veleidades de una madrileña que se ha hecho sevillana

«Bien dice la gente que la Fortuna es voluble y que nadie sabe cuál es el día que tan caprichosa señora le va a señalar a uno con su dedo marfileño, un poco cansado ya de levantarlo tres veces al mes. Sin embargo, y en honor de tan solícita mujer, hemos de decir que no falta jamás a su cita. Los días 1, 11 y 22 de todo el año abre la sonrisa de su boca para desgranar una serie de números como una carcajada incitante de plata. Soltera, rica y sevillana... doña Fortuna es el anhelo de cualquier mortal.

A tan hidalga andaluza—aunque mecieran su cuna sonos de la Verbená de la Paloma—le vino en gana ver por sus propios ojos algo de la batalla de Brunete. Y el día 20 hizo su maleta, prometió a Queipo estar en Sevilla el 22, y subió en su coche de dama aristocrática y original, consistente en una rueda a la que le han salido dos alas.

Adiós Bética, campos extremeños, prolíficos en corcho y en aventureros, tierras calvas de Toledo, heredades de los infanzones de Illescas... La señorita Fortuna corre en su moniciclo de alas de oro.

A la entrada de un pueblo lee en una chapa azul: Leganés. Un soldado con su caperuza roja lee bajo un árbol una carta arrugada. ¡Cuántas veces la habrá leído!

—¡Soldado! ¡Soldadito!—llama cariñosa doña Fortuna.—Brunete, ¿por dónde está?

—¿Brunete? ¿Pero va a ir usted a Brunete? Pues menuda polvareda hay por allí. La paliza que se están llevando los rojos se va a oír en mi pueblo.

Y mira, como recordando, la carta.

—¿Es de tu novia?—pregunta curiosa.

—No—deja caer el soldado—; de mi mujer que me dice cosas de mis niñas.—Y levanta la cabeza orgulloso, henchido de amor paterno.

—¿De dónde ere...?

—De La Encina, provincia de Salamanca.

—Y ¿te llamas?

—Crescencio Paniagua Medina.

—Y ¿por qué llevas ese gorro rojo, que parece una flor marroquí?

—Señora: es que soy de Regulares de Tetuán del tercer Tabor.

—Querrás mucho a tu mujer y a tus niñas, ¿verdad? Y te gustaría verlas... Vamos a ver: entre ir a verlas y que te tocara el «gordo», ¿qué prefirirías?

Crescencio se ha puesto firme de repente. Supone que está hablando con alguna persona conspiciosa. Al fin habla:

—Pues... le diré a usted. Ver a mi familia me sería muy grato. Pero

mandarles diez mil pesetas... la verdad... Precisamente llevo un numerito para mañana. Mire.

—No me lo enseñes. Lo sé. El 9.626.

—¡Caramba! ¿Cómo lo sabe usted? Me lo ha vendido el señor Alemán, el que vende aquí El ALCAZAR.

La dama sonríe mostrando toda su dentadura de oro.

—Yo sé todo. Todo lo de la lotería. Tú es la segunda vez que juegas y llevas un décimo. Un capitán de Intendencia juega otro. Tres están en el batallón de Ceriñola. Uno de los socios del «Bar Rifle» juega cuatro décimos. Y el último le lleva uno del suministro... Nada, nada. No tengo tiempo de ir a Brunete. Da muchos besos a tus niñas... cuando vayas a verlas. Adiós.

Y desapareció. Por la carretera el moniciclo parecía una onza de oro, rodando a toda velocidad.

Al día siguiente cantaba una voz de niño:

—9.626. ¡100.000 pesetas!

Del bombo de la lotería sevillana salían riendo las bolas una carcajada de plata.—MINER OTAMENDI.

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES

Columela 2.—Télf. 2443.

EL ALCAZAR

Hace un año

El diario alcazar

reñó de este día da

la noticia del bautizo del primer

niño nacido en la fortaleza du-

rante el asedio. No habíaningún

sacerdote que le administrase el

sacramento, y hubo de bauti-

zarle el capitán Sanz de Diego,

que hacía de «capellán» del Al-

cazar.

También el mismo periódico

informa de haber los defensores

de la Academia comido por pri-

mera vez un estofado de caballo.

Y pondera pintorescamente

este manjar, saliendo al paso

del escrúpulo con que lo acogie-

sen «escasísimos elementos»,

asaltados por «algún prejuicio

imaginativo». A creer al cronis-

ta, la carne de mulo es casi si-

milar, en sustancia, jugo, sabor,

alimentación y presentación, a

la carne de ternera, y preferible

poco menos que al jamón...

La Artillería y la Aviación

dejaban descansar un poco a

los héroes del Alcazar, aunque

el «pagueo» y el fuego de las

armas automáticas eran ince-

santes, sin otro resultado que

poner a prueba, con el mejor

éxito, el buen espíritu de la

guarnición en general.

La chusma roja enseñoreada

de la población seguía aterrori-

zando al vecindario de orden

con sus registros, profanaciones

de templos, detenciones y ase-

sinatos. Cada día caían acríbi-

lladas a balazos, en calles ó pa-

seos, buen número de mártires

¡Lástima que no se haya hecho

ya una estadística completa de

todos ellos! Nuestro mayor de

seo sería ir mencionando a todos

estos días, precisamente en la

fecha en que fueron inmolados.

A falta de datos concretos, he-

mos de limitarnos a mencionar

a los que recordamos, aunque

por todos ellos recemos una ora-

cion pidiendo a nuestros lec-

tores que nos acompañen en el

recuerdo de conjunto y en la pie-

garia.

UN PLAN.--UN ESTADO CORPORATIVO

Por el P. JOAQUIN AZPIAZU, S. J.

v III

El Plán está ahí: da tarea para diez años de realizaciones. Que ese Plán (u otro mejor si lo hay) se realice; pero enseguida, al calor de la renovación actual y de la sangre caliente de los que caen en el campo; que se lleve a la práctica; pero que al surgir a la vida, no quiera desde el principio convertirse en edificio orgulloso que para levantarse haya de derribar todo lo existente y arrasar lo que aún hay de sano y bueno en España.

No; poco a poco. Hay que aprovechar las grandes fuerzas precorporativas—llamémoslas así—que existen ya. Ahí están las Federaciones agrarias castellana, navarra, aragonesa y otras, que vitalizan las cofradías de mercantes vascas que viven aún; los restos de pósitos—obra de Cisneros—cuyas ruinas aún se pueden excavar; hay que recoger los pequeños caudales de previsión, ahorro y asistencia social que existen; hay que destruir lo malo; pero no lo bueno y tradicional, aún cuando haya de conservarse como reliquia venerada que haga decir al turista: eso fue España.

Hay que evitar también los uniformismos excesivos; las líneas demasiado rígidas de que quizá peca algo el Plan. Hay que edificar como los grandes arquitectos, sobre las fractuosidades del terreno, sabiendo sacar el mejor partido posible de los desniveles económicos y sociales, aprovechando paredes que aún existen, de modo que el grandioso edificio acomodado al suelo patrio no sea italiano, ni alemán, ni nada, sino auténticamente tradicional y español.

Aquí está Portugal. Pensando en los pueblecitos rurales de su patria, ¿no ha concebido y creado el genio de Oliveira Salazar las preciosas instituciones llamadas Casas de povo (casas del pueblo) que son para las aldeas portuguesas hucha de ahorro, oficina de previsión, foco de cultura, centro de recreo y lazo de unión de pobres y ricos?

¿Es que eso, o algo parecido, no sentaría bien a la población rural española?

Además hay que ir cuanto antes por objetivos fijos: la obligatoriedad de las Cajas de Compensación, que den en toda España salarios familiares, hay que imponerla a rajatabla, y pronto en las primeras precorporaciones que salgan; la desestatización de todos los seguros sociales hay que hacerla por medio de las Corporaciones; en fin... ¡hay que hacer y hay que trabajar!

La semilla está en el surco y la ha echado valerosamente el querido amigo José María Arauz de Robles; falta encima la labor de los buenos españoles que la haga germinar; que el tiempo—el sol y el agua—Dios nos lo dá si se lo pedimos, y pidiéndoselo brutalmente (el adverbio expresa mi idea), brutalmente trabajamos.

TENENOS UNA IDEA Y SOMOS UNA FUERZA

EXTRANJERO

El ministro de Negocios Extranjeros del Japón hizo ayer en el

La escuadra británica no protegerá la evacuación de poblaciones civiles

«Es muy difícil trazar la divisoria entre la obra humanitaria y la asistencia militar»

Londres.—El diputado laborista Reum planteó ayer en la Cámara de los Comunes la cuestión de posibles ataques de los navíos de guerra nacionales contra los navíos que realicen la evacuación de la población civil de puertos españoles, sin intervención de los barcos de guerra británicos.

Contestando a dicho diputado, el jefe del Almirantazgo hizo notar la difícil posición de las potencias extranjeras en este asunto.

—Es muy difícil— dijo — trazar una línea divisoria entre una obra humanitaria y una asistencia militar. La ayuda a una guarnición cercada bajo la forma de suministro de víveres o de disminución de bocas, se convierte siempre en una asistencia militar.

¿Los barcos que participan en la guerra, pueden doblegarse a que los navíos británicos protejan a los barcos mercantes hasta los puertos? Ello entrañaría que nuestros barcos tuvieran que disparar. Con ello pondríamos en peligro la vida de nuestros marinos, por una causa que nadie, a excepción de los laboristas, ha pensado en defender.

Mientras yo permanezca en el Almirantazgo, me opondré resueltamente a que ningún barco de guerra británico se emplee en esa tarea.

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Parlamento importantes declaraciones acerca de los conflictos con China y Rusia

Tokio, 28.—El ministro de Negocios Extranjeros, Yrōta, hizo ayer en el Parlamento una declaración sobre las relaciones del Japón con las otras potencias. Dijo que el Japón es una potencia sólidamente fundada en el Extremo Oriente, y que quería contribuir con todo su poder a la consolidación de la paz en todo el mundo. El Japón considera las relaciones con la Manchuria, con China y con Rusia soviética en el sentido de esta política. La inspiración de las corrientes antijaponesas en China hacen nacer constantemente incidentes en ese país. Las negociaciones destinadas a mejorar las relaciones chino-japonesas fracasaron ante la resistencia pasiva del Gobierno de Nankin. Ahora el Japón mira a una estabilización verdadera del Asia oriental, garantizando las buenas relaciones entre China y la Manchuria. Mas para eso es absolutamente necesario que se ponga un bloque a la invasión comunista en el Extremo Oriente. Sin embargo, China está todavía muy distante de tener la clara comprensión de los fines de referencia. Los incidentes de Luku-tukian no fueron más que una consecuencia de la creciente contra el Japón. El Gobierno japonés se

mantendrá fiel a los compromisos concluidos con el fin de resolver el conflicto en una fase local y que fueron publicados el 11 del actual. Espera que el Gobierno de Nankin cumpla ahora sus compromisos; mas puede contarse que movimientos imprevistos se producirán en todo momento en las masas chinas. Por esta razón, el Japón observa con una atención particular cómo el Gobierno central de Nankin y las autoridades chinas locales proceden para controlar eficazmente la actividad antijaponesa y para proteger a los japoneses que viven en China. Todas las medidas fueron naturalmente tomadas para garantizar la seguridad de los súbditos japoneses. La solución de los incidentes actuales está en las manos de China. El ministro se refirió después a los incidentes que constantemente se producen en la frontera manchú soviética, y en particular a la intromisión de fuerzas soviéticas en las islas Amur, que pertenecen a la Manchuria. El Gobierno japonés observa con toda atención las infracciones en esa frontera. A fin de solucionar estos incidentes, deberían ser instituidas lo más rápidamente posible dos Comisiones destinadas a fijar las líneas de frontera.

MARIO SAURAS

A los aviadores nacionales

Capellán de Aviación

¡Dios os bendiga y prospere, valerosos caballeros del aire, intrépidos defensores del Ejército Nacional! En esta Cruzada emprendida por la auténtica España para reconquistar su libertad, su grandeza imperial y su espíritu cristiano, vosotros extendéis las alas de esos vuestros aparatos aéreos para proteger las operaciones de nuestros denodados combatientes. La Patria puede decirnos confiada y orgullosa: «Bajo vuestras alas avanzarán mis hijos en su camino hacia la victoria».

Vosotros veláis asimismo el sueño y el descanso de los ciudadanos que en la retaguardia cooperan cada cual con su labor a la empresa nacional. Cuando ellos, al oír las señales de alarma, se guarecen bajo seguro, vosotros os levantáis audaces y detenéis el avance de los aparatos enemigos y libráis a todos de los peligros de ataques aéreos. Admirable es vuestro arrojo cuando en lucha a muerte acometéis con ímpetu habilísimo a los contrarios, y en calculado ataque los ahuyentáis o los derribáis. Todos los buenos españoles os estarán eternamente agradecidos. Las oraciones de muchas almas buenas os acompañan en esos instantes.

Vuestra actuación se desarrolla allá en las alturas, sin humanos festigos, sin público que aplauda; pero, en cambio, realizáis vuestras proezas a los ojos de Dios, que desde el cielo contempla vuestro arrojo y premia vuestra fidelidad.

Nobilísimo es vuestro ejercicio, y tal que os eleva sobre este bajo mundo y os remonta muy por encima de todo lo terreno y mundano. «¿Quién me dará alas y volaré y descansaré?», decía el Profeta Rey. A vosotros la ciencia os ha dado esas alas para volar. ¡Que os sirvan para elevaros por encima de las pequeñeces humanas y acercaros a esas regiones serenas, desde donde la tierra se ha de divisar muy pequeña! ¡Qué vil me parece la tierra!, decía Ignacio de Loyola, aquel gran español, cuando miró al cielo. Trabajo cuesta despegarse del suelo, pero una vez desprendido vuestro aparato, ¡con qué majestad y seguridad se cierne sobre la tierra y traspasa

las nubes y se lanza a ganar los espacios más encumbrados! Así el corazón humano, si al principio encuentra dificultad en desasirse de las ataduras que le apegan a las criaturas, una vez desatadas esas amarras, ¡con qué ímpetu y rapidez se lanza hacia su Dios, centro de toda felicidad! Nos has hecho para Ti, decía aquel gran enamorado de las alturas espirituales, Agustín, y nuestro corazón latirá siempre inquieto mientras no descanses del todo en Ti, oh hermosa, siempre antigua y siempre nueva. ¡Arriba, pues, los corazones! En esa ansia de marcha ascensional que consume ahora el corazón de todos los auténticos hijos de España, sed vosotros los que con vuestra espiritualidad nos animéis a subir más arriba.

Os es, además, a vosotros singularmente necesaria la elevación del espíritu y la pureza del corazón. Arriesgado es, por cierto, vuestro oficio, y por eso más admirable. A cada momento os espera en los aires el peligro, y vuestra vida pende, como la de ningún otro hombre, colgada de la Providencia. Deber es, por consiguiente, vuestro, hacer os propicio al auxilio del Altísimo y orar con fervorosa confianza, armándoos con la señal de la santa Cruz al emprender cualquiera de vuestros maravillosos vuelos. La Virgen Santísima, que en su advocación de Loreto, os ha sido señalada por la Iglesia como excelsa Patrona, espera vuestras plegarias, inspiradas en aquellas que vuestra madre os enseñó. Invocad a nuestra Madre del cielo, que como estrella matutina luce bellísima.

¿Quiénes como vosotros pueden merecerse por el vastísimo espacio en vuelos majestuosos y contemplar a cielo abierto la inmensidad de la creación y sentirse reyes del mundo, cerca de las alturas? A vosotros os es dado alabar al Creador en el templo anchuroso de los cielos y elevar vuestro corazón al Señor bajo la bóveda azul del firmamento. Allí, en esas casi infinitas sublimidades del espacio, se ha de sentir más de lleno la presencia de Dios y se ha de experimentar la necesidad de alabar, amar y servir al Hacedor de los mundos. ¡Qué ocasión más oportuna para renovar las aspiraciones del corazón a ideales grandes, muy grandes, en consonancia con

las grandezas augustas de la Creación! El poder de Dios, su grandeza, su inmensidad, su sabiduría, todos los atributos de la Divinidad se han de sentir mejor allá, muy lejos de este bajo y terreno suelo. ¿Qué es el hombre en comparación del Omnipotente? ¡Un átomo en la inmensidad del espacio! ¡Qué pequeño soy yo, dirá el aviador en presencia de las obras de las manos de Dios, y cómo debo reverenciar a mi Señor, en cuya presencia todas las cosas creadas son como si no fuesen!

¡Ansias de volar a las eternas mansiones de ese cielo, cuya sola antesala se nos abre ya con tan suntuosa magnificencia! ¡Cuándo será que pueda—libre de esta prisión volar al cielo, morada de grandeza—templo de claridad y hermosura: El alma que a tu alteza nació, ¿qué desventura la tiene en esta cárcel baja, oscura? ¿Es mas que un breve punto el bajo y torpe suelo, comparado con ese gran trasuntado vive mejorado, lo que es, lo que será, lo que ha pasado?

Los cielos cantan la gloria de Dios, y las obras de sus manos las pregona el firmamento. Ese sol que os da de lleno cuando voláis por los espacios, ¿no está preguntando la majestad y la providencia de Aquel que lo encendió y lo puso en el cielo para que alumbrase y caliente a los pobres mortales? Esas nubes, que vosotros atravesáis raudos con vuestros aparatos, ¿no os hablan de la magnificencia de Aquel de quien dijo el poeta: «Las nubes son tu carro; tus alados caballos son el viento. Son fuego abrasador tus mensajeros y trueno y torbellino. ¡Alaba, oh alma, a Dios: Señor, tu alteza, ¿qué lengua hay que la cuente? Vestido estás de gloria y de belleza y luz resplandeciente.

Dios Nuestro Señor, oh heroicos aviadores, os ha de premiar vuestros servicios en defensa de vuestros compatriotas y en pro de los progresos de la ciencia, si, como lo hacéis, se los ofrecéis a Su Divina Majestad para gloria y servicio de su Nombre en defensa de su Santa Fe y de su Santa Iglesia y amparo y protección de vuestra Patria, nuestra amadísima España. ¡Que Dios os lo pague con ese premio que El sólo sabe dar a sus fieles y abnegados servidores! ¡Viva la Aviación española!

Cañones que hacen blanco a 30 millas de distancia

San Francisco de California.—Los periódicos publican una detallada información acerca de los enormes cañones de 16 pulgadas que van a ser instalados en las inmediaciones de aquella bahía. Dichos cañones pueden disparar a un blanco invisible situado a treinta millas de distancia. Por lo tanto con estos enormes armamentos es posible bombardear los barcos enemigos aun cuando se encuentren fuera del radio de observación.

Cada uno de estos cañones pesa 500 toneladas y dispara un

proyectil de seis pies de largo y 2.400 libras de peso. Cada disparo cuesta al Gobierno dos mil dólares, siendo el costo de cada cañón, incluyendo su emplazamiento, de un millón de dólares.

Según declaraciones del comandante T. J. Betts, del Cuerpo de Artillería de Costas, cuando se dispara uno de los cañones, un sonido sordo, como un rugido, más bien que un golpe de impacto, es la sensación que produce el disparo, acompañado de temblores de tierra en una distancia considerable.

Muerte de una periodista francesa en el sector de Brunete

París, 28.—Se confirma que una periodista francesa, llamada Gerda Faro, que hacía el reportaje fotográfico en el frente de Madrid, encontró la muerte en el sector de Brunete. Un periodista canadiense que la acompañaba resultó con una pierna fracturada. La señorita Faro, que sólo tenía 25 años, era de origen polaco. Comunican también de Madrid que el doctor inglés Lallebengen murió también en el frente de Brunete. (D. N. B.).

La reina de los gitanos ha sido muerta por la policía rumana cerca de Pitesti

Bucarest.—La reina de los gitanos, Liuba Cerewouski, jefe de una tribu de nómadas, que había cometido numerosos actos de bandaje, ha sido muerta ayer por la policía rumana, cerca de Pitesti, después de que había apaleado a cuatro niñas que había hecho le fueran presentadas.

Liuba Cerewouski, que no tenía más que veintiún años, era una mujer de extraordinaria hermosa ra: pero de una crueldad diabólica.

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina.

Una vez más la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡Franco, Franco, Franco!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

Franco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

Mejoran las relaciones italo-inglesas

Londres.—Se señala en los círculos políticos la mejora de las relaciones angloitalianas después de la entrevista celebrada entre mister Eden y el Conde Grandi. La Prensa italiana por su parte, ha dejado de atacar a mister Eden y publica objetivamente todas las informaciones que recibe de esta capital.

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica
y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

LA VIDA EN TOLEDO

Un bando del general Saliquet prohibiendo la apropiación,

Diputación provincial de Toledo

SECRETARIA

Orden del día para las sesiones que ha de celebrar la Excelentísima Comisión gestora provincial durante los días 30 y 31 de julio de 1937.

NEGOCIADO PRIMERO.— PERSONAL Y FOMENTO

1.º Toledo.—Personal.—Reclamación de haberes.—Informe del Negociado en instancia presentada por don Cipriano Ruiz enfermero que fué de los Establecimientos Reunidos de la Beneficencia provincial, reclamando sus haberes correspondientes al mes de octubre del pasado año de 1936 y diecinueve días del de noviembre del mismo año; como asimismo los derechos pasivos que le correspondan con arreglo al Reglamento de esta Diputación.

2.º Toledo.—Personal.—Pensiones.—Informe del Negociado en expediente de concesión de la pensión que le pueda corresponder a doña Eva García de la Torre, como viuda del que fué secretario de esta Corporación don Julián Olmedo.

3.º Toledo.—Diputación.—Dictámenes emitidos por la Comisión de Hacienda de esta Diputación en varios expedientes y por virtud de acuerdo de esta Comisión gestora.

4.º Toledo.—Diputación.—Dictámenes emitidos por la Comisión de Gobierno interior de esta Diputación en varios expedientes y a virtud de acuerdo de esta Comisión gestora.

NEGOCIADO SEGUNDO.— BENEFICENCIA E INDETERMINADO

5.º Velada.—Socorro de lactancia.—Informe del Negociado en el expediente instruido por la vecina de dicho pueblo Fulgencia González Cerro solicitando un socorro de lactancia para uno de sus hijos gemelos nacidos el 27 de mayo último.

6.º Toledo.—Eficiencia.—Informe del Negociado proponiendo la aprobación de varios expedientes de individuos de esta provincia que se encuentran ingresados con anterioridad al acuerdo de 16 de febrero último.

7.º Toledo.—Servicio de Sanidad Militar.—Comunicación del excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, trasladando otra del señor director jefe de los servicios de Sanidad Militar del Ejército del Centro al jefe de Sanidad de esta plaza, disponiendo que el material de quirófano existente en el Hospital de la Misericordia sea requisado y enviado al Hospital de Griñón.

8.º Toledo.—Suministros.—Carta de la Casa Arca, de esta capital, participando no poder aceptar la oferta para proveer de

uniformes a los empleados de esta Corporación, por formar parte de esta Comisión gestora uno de los socios de dicha Casa.

9.º Toledo.—Diputación.—Servicio de alumbrado eléctrico.—Factura presentada por la «Electricista Toledana S. A.», importante 26 pesetas, por el suministro de fluido eléctrico al Palacio provincial durante el mes actual, con informe del señor interventor.

10. San Sebastián.—Plástica de Arte.—Carta de dicha entidad ofreciendo reproducciones del busto de S. E. el Generalísimo, cuya fotografía adjunta en diversos tamaños y precios.

INTERVENCION

11. Toledo.—Distribución de fondos.—Relación que forma la Intervención de fondos para la distribución de los mismos por capítulos, para satisfacer las obligaciones del próximo mes de agosto por un importe total de 140.165,66 pesetas.

†
PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en oración por el alma de

Don Eusebio Lozoya Mérida
Guardia Civil

que murió heroicamente por Dios y por la Patria en la defensa del Alcázar el día 29 de julio de 1936

D. E. P.

Sus padres, hermanos y demás familia,

Ruegan a usted se sirva encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que el día 29 de los corrientes se celebrará en la Iglesia de San Cipriano, a las nueve de la mañana, y a las misas que el día 30 se dirán en la Capilla de Nuestra Señora del Sarguero a las siete y media, ocho y media y nueve, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Almacén de Maderas
Máquinas para aserrar maderas
Félix Bazo Najera
Oriente, 20: dup. A.—Teléf. 31370
CADIZ

Carnicería de

CLAUDIO DIAZ

Plaza del Cristo, Torrijos (Toledo)

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

ocultación o venta de ciertos metales

Sección religiosa

Don Andrés Saliquet Zumeta, general jefe del Ejército del Centro En virtud de las facultades que me confiere el artículo 171 del Código de Justicia Militar, y Reglamento de Campaña, y para cumplir orden emanada de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales.

Ordeno y mando:

Artículo 1.º—Queda absolutamente prohibida la apropiación, ocultación o venta de toda clase de latón, hierro, cinc, cobre, plomo, estaño, bronce, aluminio y calamina etc., que se encuentre abandonado en el territorio de mi mando, bien por los rebeldes, o por las fuerzas nacionales.

Art. 2.º—El hallazgo de los metales indicados determinará la obligación inmediata de su entrega a los Gobiernos o Comandancias Militares y de la Guardia Civil.

Art. 3.º—Quedan exceptuadas de este bando las vainas de cartu-

chos de fusil y por las que se entreguen en los indicados lugares se abonará al portador un céntimo de peseta.

Art. 4.º—Los Gobiernos y Comandancias Militares, así como los Puestos de la Guardia Civil, harán las remesas al Parque de Artillería más próximo, donde harán efectivo su importe para su entrega a los interesados, a los que satisfarán su importe mediante las entregas de los vales que les hayan facilitado.

Art. 5.º—Las contravenciones a lo dispuesto en el presente bando se considerarán constitutas del delito de rebelión militar según la entidad y circunstancias de la misma, o serán sancionadas severamente en orden gubernativo.

Art. 6.º—El siguiente bando empezará a regir desde el momento de su publicación.

Valadolid 22 de Julio de 1937.—El año triunfal.—Saliquet.

El acto de esta tarde en Rojas Conferencias en honor de los oficiales alumnos de la Academia militar

Esta tarde, a las siete, se celebrará en el Teatro de Rojas un acto en honor de los oficiales alumnos de la Academia militar de Toledo.

El abogado del Estado, don Emilio Lanzarot, y el médico y concejal del Ayuntamiento, don José Rivera, pronunciarán sendas conferencias dedicadas a los alumnos.

Pueden considerarse invitadas al acto todas las entidades oficiales y autoridades civiles y militares, aunque algunas, por premura de tiempo u olvido involuntario, no hubiesen recibido localidades.

Facultad de Medicina de Salamanca

Exámenes de enfermeras

Por orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, fecha 12 de los corrientes, se autoriza a esta Facultad para verificar una convocatoria de exámenes de enfermeras, que tendrá lugar el día 1.º de septiembre próximo.

Cuantas personas deseen tomar parte en referidos exámenes para obtener el CERTIFICADO DIPLOMA de enfermera, lo solicitarán del señor decano de la Facultad mediante instancia reintegrada con póliza de 1,50 pesetas y acompañando a la misma certificación expedida por el jefe de un Equipo Quirúrgico o director de un Hos-

pital civil o militar, reintegrada con póliza de 300 pesetas, en la que conste que se han prestado servicios de enfermera y que tienen la práctica suficiente para el desempeño del cargo. La presentación de solicitudes se verificará en la Secretaría de la Facultad de Medicina, de diez a una de la mañana, hasta el día 30 de agosto, y abonarán, en acto de presentación, la cantidad de 13 pesetas en concepto de derechos de examen.

Salamanca 21 de julio de 1937.—Segundo año triunfal.—El decano, Serafin Pierna.

Lista de donativos recibidos el día 25 en la recaudación para el Ejército

835 cajetillas de 0,70 pesetas, un jamón, 173 puros, tres cajas de mazapán, cuatro botes de mermelada, cinco botellas Jerez Quina, 28 botellas de Jerez, tres cajas grandes de galletas, una caja de dulces, 18 paquetes de galletas Palomita, una pluma stilográfica, 16 paquetes de tabaco, 11 cigarrillos Ideales, 14 cajas de cerillas.

Dos botellas Amontillado, 412 paquetes de papel de fumar, 64 paquetes cigarrillos americanos, un embuchado, dos kilos de galletas, dos botellas de Sidra Champagne, dos cajas de puros, un paquete de galletas.

Necrologías

Primer aniversario del arcediano de la Primada don Rafael Martínez Vega y de su hermano don Felipe

Al cumplirse el primer aniversario del que fué ilustrísimo señor arcediano de la Santa Iglesia Catedral, don Rafael Martínez Vega, y de su hermano don Felipe, funcionario de la excelentísima Diputación, asesinados que fueron traidoramente el 30 de julio de 1935 por los sicarios del funesto Frente Popular; las Misas que se celebren el próximo día 30 de julio y 1, 2 y 3 de agosto, a las ocho de la mañana, en la parroquia de San Justo y Pastor, serán aplicadas en sufragio de sus almas.

Iglesia de San Ildefonso.—Solemne triduo a San Ignacio de Loyola los días 29, 30 y 31 de julio de 1937.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión con acompañamiento de órgano.

Por la tarde, a las siete y media, exposición, santo rosario, sermón, ejercicio del triduo y reserva.

Predicarán: Día 29 R. P. Florentino Hernández, S. J.; día 30, reverendo P. Ignacio M. Prieto, S. J.

Día 31, fiesta del Santo Fundador de la Compañía de Jesús, por la mañana, a las ocho, misa solemne de comunión general.

Por la tarde, como en los días anteriores, estando el panegírico del Santo a cargo del R. P. Francisco Puyal, S. J.

Nota.—Desde las doce del día 30 hasta las veinticuatro del día 31 se puede ganar un Jubileo a manera del de la Porciúncula visitando esta iglesia con las condiciones acostumbradas.—A. M. D. G.

El arcediano, mártir de la fe, como todos los sacrotes, hombre sencillo y trabajador inagotable, murió perdonando a sus verdugos cuando la Iglesia más lo necesitaba.

Señorita María del Rosario Vaquero Paniagua

Al cumplirse el segundo aniversario de su muerte, se celebrarán mañana día 29, en la Iglesia de Santa Ursula, de siete a nueve de la mañana, Misas en sufragio del alma de la señorita María del Rosario Vaquero Paniagua.

Reiteramos a sus familiares nuestro más sincero sentimiento, a la vez que suplicamos a nuestros lectores una oración por su alma.

Sepelio del heroico «flacha» Francisco Castro Miranda

Con toda solemnidad se ha verificado en Toledo el sepelio del heroico «flacha» Francisco Castro Miranda, de diecisiete años, hijo del comandante del batallón número 57, don Alfredo Castro Serrano. El bravo muchacho murió gloriosamente, por Dios y por la Patria, en los recientes combates del frente de Madrid, donde venía luchando con admirable espíritu militar y patriótico. Pertenecía actualmente al mismo batallón de que es jefe su padre, quien afrontó con gran entereza patriótica la desgracia, rezando con sus soldados un padrenuestro ante el hijo muerto al terminar el combate.

Presidieron el duelo, con el padre del finado y su hermano, D. Enrique, teniente de la Legión, el comandante Ruiz, en representación del gobernador militar; el gobernador civil, señor Crujeano; el jefe territorial de Falange, don José Sáinz, y el canónigo de la Primada, don Francisco Vidal.

Debían escolta al féretro la escuadra de gastadores de la bandera de depósito, y asistían, además, una falange de «flachas» y numeroso acompañamiento.

En la capilla de San Eugenio y en el cementerio, después de los responsos, se pronunciaron vibrantes discursos en elogio del heroico muchacho.

Expresamos nuestro pésame sentidísimo al comandante Castro Serrano y a toda su distinguida familia.

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

Aurelio Almoguera Montero Almacén de Coloniales

Jabones «Carrero» TORRIJOS (TOLEDO)

Visión trágica del Brunete derruido

Carta hallada a un miliciano muerto

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS). La batalla de Brunete ha terminado. Nuestras líneas, perfectamente fortificadas y dotadas de hombres y material, el enorme y heterogéneo que el enemigo dejó en nuestro poder que dominan los movimientos o maniobras que los rejos puedan intentar constituyen una valla que es más que difícil que nadie se sienta con ánimos o intenciones de vulnerar.

Ayer y hoy hubo algunas escaramuzas y contraataques; pero de escasa importancia.

Los núcleos marxistas se vieron siempre con escasas ganas de aguantar.

En cambio, la Artillería soviética se encargó de mantener el duelo con nuestros artilleros, que en ningún caso los rehuyeron.

Toda la atención de las baterías rojas se concentró en las casas derruidas de Brunete, en donde no ha quedado ningún edificio intacto. Montones de escombros, cables e hilos eléctricos por los suelos, muebles destruidos en medio de las calles, esqueletos de coches, ropas teñidas en sangre, mulos hinchados por la descomposición, mantas que piadosamente arrebujan los cuerpos mutilados de los que cayeron, y brigadas que ponen un poco de orden en la escasa vida civil que allí se notan, porque las huesos rojas se hicieron sordas a la piedad cuando fueron dueñas del pueblo indefenso; eso es Brunete, en donde los equipos sanitarios trabajan infatigablemente noche y día recogiendo la carroña que infecta el ambiente y pone espanto y locura en los ojos que contemplan el cuadro impresionante que sólo en los tintes sombríos de la pesadilla puede encontrar expresión.

Aún fueron hallados los cuerpos mutilados de algunos de los nuestros que defendieron a Brunete, luchando como leones, hasta que el último cayó con el dedo crispado y apretando el gatillo de su fusil.

Y junto a alguno de ellos, en las bardas del pueblo, el pecho con la bayoneta clavada del que quiso medir el temple de aquel héroe.

Se abren las zanjas en las afueras, en donde la tierra cubrirá para siempre la memoria de los quisieron disputarnos la victoria y el triunfo.

Nuestro equipo—me refiere un soldado—sólo nuestro equipo, me vuelve a repetir, lleva «depositados» entre ayer y hoy más de 600. En estos hoyos que con sus nidos de piedra son como el «vía crucis» humillante que el enemigo, en su huida, tuvo que recorrer.

No me siento con ánimo para permanecer allí. Lo que veo es la estampa más cruel y desagradable de la guerra. La lucha,

cuando las unidades avanzan enardecidas y pelean con majaza con quien les cierra el paso; la acción violenta de nuestra artillería cuando se ensaña y sepulta las fortificaciones rojas; el vuelo de nuestros aparatos cuando persiguen la gloria de su éxito; las canciones de los soldados cuando en la siesta o en la noche crecen descanso a los miembros enflaquecidos; el repliegue desordenado, en huracán de pánico de las unidades adversarias, cuando el talento y el valor de nuestros jefes se impone; el asalto lleno de pasión y coraje a las trincheras que se nos disputan; la misma pelea de hombre a hombre cuando jadeantes unen los pies y se enlazan las manos y los cuerpos, ruedan convertidos en uno, disputándose una simple piedra, un matorral o un palmo escaso de terreno; todo eso tiene emoción y rasgos que emborrachan de pasión al que los contempla o los vive.

Pero esos campos, en donde se ofrece segada una juventud sin vida, todo ello es superior a nuestras fuerzas y sensibilidad, y cerramos los ojos para que se borre de la retina el espectáculo que pone congojas en el corazón y abre en el alma crueles heridas que nunca se podrán borrar.

Junto a mí hay vencido un hombre, al que sería difícil reconocer, porque su cara y su cabeza son un nido de balazos. En las manos, agarradas, una carta. Está fechada en Jaén; va dirigida a Miguel Ruiz. «¡Miguel de mi alma! Tengo muchas ganas verte. ¿Cuándo acabará la guerra? Angelines es preciosa de guapa. Se parece a ti. Es toda tuya. ¡Y no la conoces! Si la vieras, odiarías todo lo que te separa de ella. La he enseñado a que te llame, y siempre repite: «Papá». Pide por ella y por mí, porque, si no, ¿qué será de nosotros? Ven pronto. Te llamo yo, que te quiero siempre y no tengo a nadie más que a ti; y te llama tu hija, que cuando te escribo está a mi lado, y repite: «Papá».

Religiosamente guardo estas líneas como un clavel de amor, y desisto de leer otras cartas que se amontonan junto a los cuerpos de los que murieron pensando en la madre que rezaba por ellos o en el capullo de su vida, como aquella Angelines, preciosa como un ángel, a la que quizás no conociera.

Me separo de Brunete obsesionado por todo lo que he visto, que quisiera que el sol lo derriese para que no me quedase ni sombra ni olor de recuerdo.

Se trata de que los dos bandos españoles queden en paridad

Así lo afirma un periódico alemán

Berlín.—Ocupándose de la decisión de ayer por el Subcomité de No Intervención, la «Correspondencia política diplomática» afirma que la respuesta del rey al plan británico se inspirará en la intención de facilitar la labor al Comité, de forma que las dos partes beligerantes queden en plan de perfecta paridad.

Se cree posible el localizar el conflicto, eliminando toda influencia extranjera.

El periódico añade que el discurso de Grandi sobre el punto de los voluntarios, no puede extrañar a nadie, porque responde a la actitud adoptada por Italia y Alemania del 17 de agosto pasado, cuando tomaron la iniciativa de la retirada de los voluntarios.—Faro.

China no admite las propuestas japonesas

Tokio.—El general jefe de las fuerzas, considera inadmisibles las propuestas del memorándum japonés, indicando que están dispuestos a sostener una guerra con el imperio japonés. La paz de estos días ha quedado rota con el recrudescimiento de estas nuevas hostilidades, considerando muy grave la situación chino japonesa.

Los nacionales capturan dos barcos destinados a los rojos

San Juan de Luz.—Los nacionalistas, según comunicado de la Agencia Stefani, acaban de apresar dos barcos; uno ruso y otro griego, con material de guerra para los rojos.

✠

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

Francisco Castro Miranda
de 17 años de edad

antigo faragista y actualmente soldado voluntario del Batallón 75, que generosamente dio su vida por Dios y por la Patria el día 25 del actual en el frente de Brunete

R. I. P.

Sus afligidos padres don Alfredo Castro Serrano (Comandante jefe del Batallón 75) y doña Mercedes Miranda Núñez; hermanos doña Concepción Justa Enrique (Teniente del Tercio) Mercedes, Carmen y Luis; hermanos políticos don Luis Alamán (Capitán de Infantería) y don Saturno Laza (Interventor del Banco Central), y demás familia

Agradecen profundamente las pruebas de afecto demostradas con motivo de la conducción a la última morada de su querido, e invitan a que dediquen una oración por su alma y la asistencia de las siguientes misas:

Día 28. Iglesia de San Pedro Mártir (Asilo), a las 8. Iglesia de San Ildefonso (P. Jesuitas), a las 7.30, 8.30, 9 y 9.30. Convite de las Gaitanas, a las 6.

Día 29. Iglesia de San Ildefonso, a las 7.30, 8.30, 9 y 9.30.

Día 30. En la Iglesia de los P. Carmelitas, a las 6.30.

Día 2 de agosto. Parroquia de Santa Leocadia, a las 7.30.

El día de Santiago en el Cerro de los Angeles

—Mi teniente coronel: en esta fiesta de la Caballería española, del Patrón de España Santiago, yo levanto mi copa por el triunfo definitivo de la España nacional.

El Cerro de los Angeles estaba de fiesta el domingo. Por una ventana del comedor, donde reunidos en torno del teniente coronel de la Legión Fernández Birto, jefe del subsector, y del comandante de Caballería y jefe del Tercio del Alcázar Sanz de Diego, estaban todos los oficiales del heroico Tercio de Requetés, se veía a Madrid donde en aquellas horas se tenía la noticia del tremendo descalabro de las fuerzas rojas en el Brunete que quisieron defender como única esperanza que les liberara de una fatal caída.

Por el Madrid que será nuestro, por la victoria de España, comenzó su brindis—con la venia del teniente coronel—el teniente, voluntario alemán del Tercio, Richard Schaefer, que vino a decir:

—Mi teniente coronel: en esta fiesta de la Caballería española, del Patrón de España Santiago, yo levanto mi copa por el triunfo definitivo de la España nacional.

Brindaron también el teniente Bitista, artillero portugués, y el teniente Manzini, italiano. Ambos requetés entusiastas. Los aplausos y el entusiasmo de los bravos soldados del Tercio del Alcázar aumentaban la alegría de las horas de fiesta de este domingo en el Cerro de los Angeles en que las victorias de nuestro Ejército se unían al esplendor del 25 de julio en que el calendario señala la fiesta del Santo Patrón de España, Santiago Apóstol.

También, a requerimientos del elemento joven el alférez de Carabinero don Rafael Abajo, pronunció sentidas palabras, que fueron ovacionadas entusiastamente.

El día fue completo. Y es que este Tercio del Alcázar, con su comandante Sanz de Diego, sabe celebrar las fiestas con los ojos puestos en Dios y el corazón en España.

Porque amaneció el día y el toque de diana anunció la Misa en la capilla herida a balazos por los rojos, que desmantelada y triste siempre, estaba entonces joven y alegre, adornado su altar con banderas españolas y banderines del Requeté sobre ametralladoras rusas que jamás debieron soñar con llegar tan alto: a los pies de Dios.

¡Yo no sé qué tiene el Requeté cuando canta como canta, y reza, y llora como llora ante Dios en las misas, en las salves y en los rosarios, del frente!

Rostros fuertes caras nobles ojos alegres cantaban el domingo en el Cerro de los Angeles a las cinco de la tarde, la salve popular.

«Vuelve a nosotros tus ojos».

decían. Y cómo cantaban! La Virgencita pequeña colocada en el altar de seguro que los miraba. Y por las grietas de la bóveda que la artillería roja abrió se veía alegre el cielo, desde donde la Virgen los miraba también.

Día completo el de Santiago en el Cerro de los Angeles. Si algo faltaba hubo partido de fútbol, se inauguró el bar Alcázar, bien atendido y... ¡hasta con cerveza helada!

Y por la noche cada uno a su chubola. Madrid se perdió en la oscuridad y la luna alumbraba el Cerro y sus ruinas, que ya tienen que contar de estos bravos boinas rojas, soldados agueridos de la fe que guarnecen y defienden este monte, donde—como reza en el arco de la capilla—sólo debe morar y mora la honra y gloria de Dios.—VILLARIN

Notables palabras del primer Lord del Almirantazgo

En la Cámara de los Comunes el primer Lord del Almirantazgo, M. Duff Cooper, contestando a un diputado laborista que se quejaba de que los barcos de guerra británicos no protegiesen a los navíos que se dedican a la evacuación de refugiados de Santander, hizo las siguientes manifestaciones:

Es muy difícil trazar una línea entre una obra humanitaria y la asistencia militar.

Sabido es que los sufrimientos no son patrimonio exclusivo de los combatientes, sino también de las mujeres y los niños que sufren, pero cuando una ciudad está sitiada, la ayuda a la guarnición ya sea en forma de alimento o de disminución de bocas inútiles por la evacuación de mujeres y niños, viene a convertirse en una asistencia militar.

Después de recordar que el Gobierno británico no podría proteger más que a los navíos ingleses fuera de las aguas territoriales, añadió lo siguiente:

«Los navíos que participan en la guerra pueden realmente esperar que los navíos de guerra británicos los protejan hasta el puerto?»

Esto significaría que nuestros barcos habrían de disparar indudablemente contra navíos españoles.

Esto significaría que nosotros tomaríamos parte en la guerra, y que arriesgaríamos la vida de los marinos británicos por una causa, que nadie, y a excepción de los laboristas, piensa que valga la pena de ser defendida. Mientras yo sea Lord del Almirantazgo me opondré resueltamente a que muera un solo marino por la causa de los gubernamentales.

En relación con las anteriores manifestaciones, el jefe del Almirantazgo hizo estas que aparecieron en el periódico «Times»:

Todos recordamos que durante cuatro años y medio hicimos cuanto en nuestro poder estuvo para privar de alimentos a las mujeres y a los niños de Alemania, y si entonces los Estados Unidos, o cualquier otra gran potencia nos hubiera pedido que autorizáramos el envío de alimentos a la población civil, ¿hubiéramos contestado por motivos humanitarios que no podríamos negarnos a ello?

Teléfono de EL ALCAZAR: 1450

ANGEL LÓPEZ
FERRETERIA :: CAMAS :: MUEBLES :: LOZA
—: CRISTAL Y MATERIAL ELECTRICO —:
Plaza del Cristo (esquina a Calle Mayor)
TORRIJOS (Toledo)

Vicente Colilla Sánchez
Confitería y Coloniales
TORRIJOS (Toledo)

GLORIA Y DOLOR

En el novenario de Sanjurjo

Exclusivo para ELALCAZAR

La prueba más dura a que puede ser sometido un Ejército no es la de hallarse pronto a otro que lo supere en potencia, porque el entusiasmo suple muchas deficiencias. y luchando con ardor, se abren las posibilidades de la victoria. El enemigo más grave y temible, a no dudarlo, es el que, desprevisto de forma corpórea y diluido en el ambiente, ataca en el propio frente, silbando al oído, cómo la tentación más falaz, serpentina inducciones a la deserción. Este enemigo se llama derrotismo, y de su existencia saben mucho nuestros militares: los que, peleando en Marruecos, ganaron experiencia y gloria; los que sacaron fuerzas heroicas de la flaqueza general.

¡Y que flaqueza!... Respecto a la expansión de España en el Norte de África concebida y servida por Maura, estadista clarividente en esta como en otras cuestiones la política parlamentaria y la prensa liberal se produjeron en términos que sonrojaron. Todos los españoles saben o recuerdan que un embarque de tropas en Barcelona preludió la Semana Sangrienta y fué causa mediata de los quebrantos del Barranco del Lobo, en que se recogieron los efectos de una infame campaña desmoralizadora. Mucho, por la falta de memoria que los caracteriza y por esa tendencia a caer en los peores espejismos que también nos es propia; muchos, repetimos, suelen creer que el socialismo en tiempos de Pablo Iglesias era muy distinto al actual por su mayor seriedad y mejor sentido. Sí sí... Pablo Iglesias fué el primer envenenador de nuestras masas proletarias y ciñéndonos el tema al alevoso prometer de indisciplinas y desfallecimiento en el pobre soldado de Madrid y Barcelona, a quién dijo, en ocasiones varias, que no dispares se «contra el enemigo de enfrente, sino al tirano que llebaba el lado».

El antimilitarismo societario de 1909 y de 1917, explica muchas y lamentables cosas de la España contemporánea, y a nosotros nos sirve, como estupendo reactivo, para dar la prueba plena de la abnegación y de la bizarría de nuestros militares de Marruecos: héroes, por encima de todo; héroes, a pesar del derrotismo que les restaba la atmósfera propicia; héroes, no obstante una feroz campaña de desconceptuación que no se limitaba al breve campo del extremismo revolucionario, sino que invadía zonas medias de la opinión burguesa, y prendía en espíritus incautos, determinando aquel famoso Bloque liberal en que ex ministros de la Corona daban el brazo a los agitadores del marxismo. Evidentemente: la República del 14 de abril tiene sus antecedentes en muchas claudicaciones; sórdidas o cínicas, de la vieja política apuntada—¡oh, sombras del Trust!—por la vieja Prensa...

Pues bien: trae a cuento estas elementales consideraciones la evocación de Sanjurjo, y precisamente, porque Sanjurjo es la estampa viva del soldado español hecho en Marruecos, contra viento y marea, en guerra larga, dura e ingrata, mal vista y peor estijada por los que quedaban en España, en sus tertulias de café y casino, fáciles a la crítica. Todo hizo falta para afrontar al derrotismo de tantos y tantos, y vencerlo, al fin. Cada cual puso a contribución lo que podía, y los altos misioneros de España, en aquella empresa de civilización, hicieron culminar sus virtudes fundamentales. España misma, haciendo honor a los compromisos de Algeciras y subsiguientes negociaciones, fué tenaz con Marina, flexible con Jordana, impetuosa con Silvestre, ecuaníme con Berenguer. Y cuando Primo de Rivera cierra en Alhucemas el azaroso período de la guerra de África, que parecía eterna, cuenta para dar cima a su obra—en otro supuesto irrealizable—con el esfuerzo depurado en el transcurso de quince años de nuestro Ejército: de arriba abajo. Marruecos empezó a labrarnos en 1909 el admirable instrumento que en 1925 consumó la obra. Este Ejército, que con la veteranía ganó suprema eficacia, se cifraba en un miembro: José Sanjurjo, forjado allí desde capitán hasta teniente general y alto comisario, pudiendo de esta suerte representar el alma colectiva de nuestro Ejército, a través de campañas y campañas que fueron como las vueltas de un serpentín e que se alquitararon las más nobles virtudes de la raza. Las últimas y más puras esencias son justamente las que hoy operan sobre la Historia de España, cargando el motor de las fecundas pasiones nacionales, mantenidas en esa alta tensión que nos está salvando.

Marruecos significa la más reciente misión civilizadora de España, y el Ejército templado en aquella—robustecido en su técnica con la asistencia de invencibles labores—dió en 1932 y en 1936 la figura representativa que habíamos de menester. Para que la representación resultase más auténtica, tenía Sanjurjo en sus venas de genuino soldado nacional, sangre de guerrillero carlista, allegado por línea materna; sangre de Sacanell.

¿Qué ideas políticas tenía Sanjurjo? Como militar, ninguna. Como ciudadano, ... acaso tampoco. Ni las necesitaba: con el patriotismo tenía bastante. Un patriotismo como el suyo era más que suficiente para ilustrar su alma y orientar su acción. Un patriotismo positivo, sin palabras ni gritos: patriotismo típico de soldado cuya primer obligación es la de obedecer ciegamente. Sanjurjo obedeció incluso cuando fué jefe supremo de algo. Los Caudillos obedecen, cuando no a personas, a manda

tos morales. En este servicio Sanjurjo fué modelo. Cuando la República evidenció sus infames designios, Sanjurjo no tardó en comprender que su obediencia no era tributo debido al régimen, sino a la Patria, y en nombre de ésta fué contra aquél. La Providencia modela la Historia, y entre los augurios triunfales del Movimiento Nacional, quiso Dios que perdiésemos a Sanjurjo; más no para formular un trágico presagio, puesto que en el novenario de su muerte fué cuando el Alto del León y Somosierra atestiguaron la existencia de un Ejército que ya poseía media España, cuando la fuminante campaña de Andalucía facilitaba la marcha hacia el contacto de las dos grandes fuerzas del Norte y del Sur.

Dijérase que Sanjurjo era un símbolo que sólo necesitaba ya la consagración definitiva del sacrificio último. Nuevas realidades surgían en el horizonte de la Patria, abierto al porvenir de las juventudes, puesto que se iniciaba un período en el que era preciso tender el puente que se está, efectivamente, construyendo, por legiones que han de afrontar largo tiempo de tarea, bajo la sabiduría del Caudillo, que de un presente en lucha nos pasará a un futuro de paz y prosperidad.

Pedro de ALVARADO

La Prensa francesa se vende

La ofensiva periodística de parte de la Prensa francesa contra España, está movida a base de los argumentos económicos que la Embajada roja en París presenta en las administraciones de los periódicos. Recientemente un empleado de dicha Embajada ha entregado doscientos mil francos en la administración del Trust Periodístico, «Paris Soir» «Paris Mid» «Intransigeant» y «Comedia». Esta suma no es la primera entrega, pues estos periódicos exigen a la propaganda soviética una tarifa cada vez más elevada para mantener en sus columnas la defensa del crimen y del robo, únicos elementos de actuación del Gobierno soviético de Valencia.

El conocido pillastre Ossorio y Gallardo es el encargado de controlar la publicidad de la Prensa francesa del Gobierno rojo y personalmente redacta muchas de las noticias que aparecen los periódicos del Trust.

Agustín la Fuente

Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de
:- :- Artículos :- :-
Se hacen toda clase de composuras
Mesones, 7 TALAVERA DE LA REINA

Estudio de un periodista alemán sobre la situación de la España Nacional

Las palabras piritas, cobre, etc. tendrán en lo sucesivo un valor muy especial. -La situación económica de la España nacional

Berlín.—El redactor jefe de un importante diario berlinés que acaba de realizar un estudio sobre la situación de la España nacional, sienta como primera consecuencia «que el orden en la España de Franco es absoluto y la organización económica perfecta».

En la España de Franco, sigue diciendo, su ministro de Hacienda supo actuar con acierto, restringiendo el mínimo las importaciones favoreciendo en cambio y regularizando las exportaciones.

No existe problema social, porque Franco lo ha resuelto con medidas justas. Esta es una de las características esenciales del nuevo Estado que favorecerá especialmente, según ha declarado reiteradamente su Caudillo a las clases trabajadoras y media.

La producción española es muy rica y susceptible de un aumento considerable.

En el orden mineral, las palabras piritas, etc., etc., adquirirán en lo sucesivo un valor muy cotizable. Esto unido a la capacidad de absorción de España ofrece para dicho país anchas posibilidades.

Las relaciones entre España y Alemania se estrechan. Nadie puede sentir temor por eso para el futuro aunque Franco haya reconocido que un hombre de Estado no puede olvidar a los países que en horas críticas le tendieron su mano de amigo.

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación. Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

Señalan algunos diarios ingleses que la retirada de voluntarios perjudicaría a los rojos españoles

Londres.—Varios periódicos londinenses pertenecientes a los partidos moderados, coinciden en señalar que la concesión de la beligerancia al General Franco y la retirada de los voluntarios han de beneficiar extraordinariamente a la España nacional.

Respecto a la segunda cuestión—retirada de voluntarios—entienden que mientras en la zona nacional tendrían que abandonar el territorio menos de diez mil hombres, en la zona roja afectaría la orden a unos setenta mil combatientes, que forman las diversas brigadas internacionales que luchan en todos los sectores.

La concesión de beligerancia al Caudillo Franco señalaría la retirada de los barcos británicos y franceses que abastecen a los rojos por los puertos de Levante, quedando entonces el Gobierno de Valencia en situación apurada para el abastecimiento de su zona.

Proclamas del Generalísimo sobre Valencia

Salamanca.—Once aparatos nacionales volaron ayer sobre la ciudad de Valencia, dejando caer millares de proclamas dirigidas especialmente a la población civil y a los combatientes rojos. Nuestras proclamas dicen al pueblo valenciano que toda la resistencia es inútil puesto que toda la provincia de Vizcaya está ya en poder de los nacionales y que Santander dentro de poco correrá la misma suerte.

Y continúa: «Después de tomar Santander, los millares de hombres que combaten en aquel frente serán destinados todos al frente de Madrid. Estas tropas juntamente con las que allí están, formarán un formidable Ejército que todo él se volcará sobre aquel frente».

—Los nacionalistas—continúa después la proclama—esperan con los brazos abiertos a sus hermanos de la zona roja y están ansiosos de concederles el perdón. No tengáis recelo en pasar a la zona nacionalista donde encontraréis justicia y la verdadera igualdad. Hace poco tuvimos ocasión de ver cómo el Generalísimo Franco indultó y repatrió a varios prisioneros de las Brigadas Internacionales. Venos a nuestro lado a fin de que la lucha termine lo antes posible para formar todos juntos una España grande y prestigiosa como tanto necesitamos.

Francisco promete a los valencianos respetar las vidas de todos los que no hayan cometido delitos y crímenes. La proclama termina con un ¡Viva España! y ¡Viva Franco!

Unas declaraciones de Queipo de Llano

Lisboa.—El general Queipo de Llano ha manifestado a un enviado especial del «Secolo»:

—Vamos a proceder a una distribución de la tierra en lotes suficientes para que pueda vivir una familia cumplidamente. La tierra se dará a los campesinos. Estas propiedades se transmitirán por herencia y estará prohibida su venta.

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Pormenores de la persecución religiosa en Guadalajara, recogidos por "L'Osservatore Romano,"

Roma, 28.—El doctor Hilario Yaben vicario general de Guadalajara, acaba de girar una visita a su diócesis para comprobar los daños y estragos sufridos bajo la tiranía marxista. Se recordará que el prelado de la diócesis fué asesinado, haciéndole sufrir horribles torturas.

«L'Osservatore Romano» reproduce el «rapport» que hace el vicario al cardenal Gomá.

«Me he visto obligado a proveer por mí mismo a lo más indispensable para reanudar el culto en la zona liberada, ya que la mayor parte de las iglesias han quedado despojadas de todo. He pedido reabrir el culto en tres iglesias que habían sido destruidas. Una vez me he visto precisado a celebrar el Santo

Sacrificio con ornamentos blancos salpicados con sangre de mártires. Por falta de confesionarios he tenido que improvisar algunos con maderamen de armarios, encontrados entre las ruinas

En algunos pueblos, por el valor cristianamente heroico de los fieles, que los sustrajeron a tiempo a la rapiña y al furor marxista, se han podido salvar imágenes, vasos sagrados y paramentos de culto. Las antiguas y valiosas pinturas se han perdido en gran parte.

El mismo órgano del Vaticano recoge noticias de las salvajadas impías cometidas por los bolchevistas en la provincia de Santander. Todas las campanas han sido confiscadas y secuestradas para ser fundidas.»

Por España, unidos en la guerra y en la muerte

(Con el fusil al hombro y con la manta, marchan los dos en la columna El Requeté es barbudo y fuerte. El Falangista es casi un niño. Suben por un sendero hacia el monte, en cuya cumbre nacen a cada momento palmeras de metrala. Huele a pólvora y a Patria.)

El Requeté.—¿De dónde vienes?

El Falangista.—De Castilla. La tierra es áspera y dura, pero el cielo es de seda azul. ¿Tú eres navarro?

El Requeté.—¡Navarro! De la montaña. Hay verdes, muy verdes, y ríos de cristal y de salmones. Soy hijo de carlista y nieto de carlista y bisnieto de carlista.

El Falangista.—Yo soy el más joven camarada de José Antonio.

El Requeté.—Era el mes de julio —¡el de las cerezas!— y hasta los árboles de Navarra daban requetés

El Falangista.—Era el mes de julio. ¡Castilla estaba abrasada! Y hasta los trigos entonces hicieron la señal de las flechas.

El Requeté.—¡Boinas y boinas y boinas y boinas...!

El Falangista.—¡Cómo temblaba de alegría el corazón en la camisa del triunfo! Un pájaro no se siente más feliz en el añil del cielo.

El Requeté.—Mi pecho es fuerte, mi mano es firme y mis pies van a la guerra de siempre, llevándose la ilusión de Navarra. Soy hijo de carlista y nieto de carlista y bisnieto de carlista.

El Falangista.—Todas las novias

de España bordaron flechas. ¡Todas! Las mías son de anoche. Soy el más joven camarada de José Antonio. ¿Tienes mujer?

El Requeté.—Sí.

El Falangista.—¿Tienes hijos?

El Requeté.—Sí.

El Falangista.—Yo no tengo a nadie (canta):

¡Qué bien se va a la guerra, qué bien se va! Sin tener madre ni novia, qué bien se va!

El Requeté.—Si caes, a ¿quién quieres que se lo diga?

El Falangista.—A nadie. (Mirando al cielo). Lo sabrá en seguida el Jefe de Presentes. ¿Y si mueres tú?

El Requeté.—Díselo a José María Hernández, sesenta y cinco años, Tercio de Montejurra. Es mi padre.

El Falangista.—¿Y si...no está?

El Requeté.—Díselo a José María Hernández, quince años, Tercio de Montejurra. Es mi hijo.

El Falangista.—(Canta):

¡Qué bien se va a la guerra, qué bien se va...!

Oye, Requeté, colócate a mi espalda. Tú tienes mujer e hijos. Yo no tengo a nadie.

(Canta):

...Sin tener madre ni novia, ¡qué bien se va!

El Requeté.—Voy delante. Tú no sabes todavía. Eres un chico.

El Falangista.—¡Bah... déjame en paz!

(Silban las balas).

El Requeté.—Es el mes de julio—¡el de las cerezas!— y hasta los árboles dan requetés.

El Falangista.—¡Flechas frescas, flechas de anoche, van conmigo a la batalla! ¿Qué bala enemiga quiere el pecho más joven de la Falange?

El Requeté.—Echate al suelo, por tu madre.

El Falangista.—No la tengo. ¿Quién lo quiere? ¿Quién lo desea? ¡Tiren señores; tiren, a ver quien se lo lleva! Bonito corazón de oro... (Cae herido).

El Requeté.—¡Sangras mucho!

El Falangista.—El premio es para aquel caballero enemigo...

(El Requeté recoge a El Falangista y se lo lleva al hombro. Las balas silban en torno del grupo.

El Requeté cae a tierra con su compañero).

El Falangista.—También te han herido a ti. Eres un bravo.

El Requeté.—No te olvides...

El Falangista.—José María Hernández...

El Requeté.—...Sesenta y cinco años.

El Falangista.—...Tercio de Montejurra.

El Requeté.—¿Y no está?

El Falangista.—José María Hernández...

El Requeté.—...Quince años...

El Falangista.—Tercio de Montejurra.

El Requeté.—¡Adiós, pequeño: eres muy grandel!

El Falangista.—¡Arriba España! (El primer albor de la mañana, hecho todo él de nácar, encuentran dos cadáveres abrazados.)

EL FUGITIVO

(De «A B C»)

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

Portugal, presa elegida por el Komintern

París 28.—El «Norsvojenie» nos revela lo siguiente acerca de los planes de Moscú sobre Portugal. Sabido es que en el Komintern figuran comisarios afectos para todos los países del mundo que llevan los hilos de la revolución universal y la dirección de la campaña en cada país. El comunista Pierre Rose ha sido designado comisario para Portugal. Dicho agitado se encuentra en la España roja, teniendo a su disposición dos aviones. El uno va pilotado por el comunista alemán Hans Auerbach y el otro por el piloto soviético Vasil Grushko.

Este Grushko está provisto de un pasaporte polaco a nombre de Estanislao Mareski.

El Komintern ha puesto a disposición de la «sección ibérica» un anticipo de cinco millones destinados a preparar la revolución comunista en Portugal.

Se incorporan igualmente al partido comunista portugués los instructores siguientes: Karl Hopkins (húngaro), Andrey Vasov (búlgaro como Dimitrof, con el que está identificado), Wilen Goslau, Francisco Mitto (antifascista italiano) y Edwud Richardson.

La oficina de la «sección ibérica» del Komintern tienen preparados en Amsterdam tres barcos cargados de municiones para ser enviados a las células de Portugal al primer aviso. Dichos buques fueron cargados en Amberes y Amsterdam, bajo la dirección de la oficina de compra de material de guerra del Komintern, compuesta por Karl Steinhauer, Vasil Shukov y Moisés Estukau.

Un nuevo impuesto para el rearme en Alemania

Berlín.—Por ley de 20 de julio próximo pasado, se ha establecido en Alemania un nuevo impuesto que gravitará sobre los que estén afectos al servicio militar.

La obligación para pagar ese impuesto, se extenderá a todos hasta la edad de 45 años.

Durante los dos primeros años, el impuesto se elevará al 50 por 100 del impuesto sobre la renta y al 6 por 100 solamente en los años sucesivos.

Los alemanes residentes en el extranjero, los que hayan sido declarados inútiles para el servicio por accidente, los enfermos en enfermedad contraída en el trabajo y los que disfruten de una renta menor de 224 marcos por año, quedarán dispensados del pago de este nuevo impuesto.

El impuesto de armamento será cobrado por primera vez, a partir del primero de septiembre, a los jóvenes de las clases nacidas en 1914, 1915 y 1916.

El comunicado no precisa si los israelitas a germanos serán sometidos a este impuesto, pero se supone que sí, porque los israelitas no pueden ser incorporados al ejército.

El partido comunista español ha recibido órdenes de concentrar a todos los comunistas portugueses que estén en la España roja para integrar dos batallones marxistas, que serán equipados e instruidos en España.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Miaja se ha refugiado en un pueblo español próximo a Madrid

Berlín.—En el frente de Madrid dijo radio Berlín anoche, los nacionalistas han conquistado en el día de hoy importantes posiciones enemigas. Miaja, al apreciar el descalabro rojo, se ha refugiado en un pueblo próximo a Madrid.

En esta capital, la situación es desastrosa. Los cafés, bares y demás establecimientos de bebidas, son asaltados por los milicianos, que devoran las bebidas frescas, y se marchan luego sin abonarlas. El calor es irresistible y se han insinuado principios de epidemias. El agua potable escasea mucho; ésta, por la rotura de tuberías, está contaminada.

LA RAZA SIN TIERRA

IMPARIDADES POR A. Martín Mayor

I
Forzosamente tenemos que reconocer a los judíos algunas dimensiones de genialidad. Una de ellas consiste en su gran capacidad de fraude, en su rara aptitud para la estafa, en su racial disposición para todos los agios. Ejemplo de fraude, estafa y agio el que vienen cometiendo desde hace siglos con la Historia:
Esta, según definición clásica, no es otra cosa que la proyección de la actividad humana en dos direcciones: tiempo y espacio. Por virtud del segundo elemento en que la Historia se conjuga, la de todos los pueblos descansa sobre la base territorial de un país. La tierra es un gran escenario del hombre. De aquí viene la hermandad entre la Historia y la Geografía.

Las invenciones de la emisora de la flota republicana

Cartagena.—La emisora de la flota republicana, que siempre se ha caracterizado por su pintoresca capacidad imaginativa, achaca ayer: «Ha llegado un suizo a Gibraltar, y ha dicho el siguiente escalofriante relato:
La situación de Baleares, especialmente de Palma, es algo desastroso. La miseria se ha apoderado de la bella capital, y por todas partes no hay más que calamidades. La población obrera está aniquilada: no puede comer, porque todas las industrias están cerradas. Los campos están abandonados, y los propietarios y los comerciantes están totalmente arruinados. Por las calles se ven verdaderas caravanas de andrajosos, que solicitan la caridad pública para no morir de hambre». Esta canallesca patraña tiene por objeto hacer creer a los merluzos.

El hecho humano colectivo se cumplió siempre en un solar del universo, en una patria, en un territorio nacional. Mas he aquí al pueblo judío estafando la ley inmutable: no tiene patria, ni región, ni tierra (pues Palestina, la cuna hebrea, hoy es una colonia británica poblada de tribus árabes), y sin embargo subsisten los judíos a través de los tiempos. ¿Cuántas razas no han perecido en la Historia por falta del elemento espacial? ¿No tienen las llamadas guerras de expansión la razón biológica de que en su patria ahoga al pueblo la intensa demografía? ¿Cuántas masas de humanidad por faltar suelo a su planta no tuvieron que diluir en mestizaje el color de su piel, su perfil totémico y el color y el perfil de sus almas y sus dioses?

Pero los judíos se rien de todo esto; proclives por antropología, a contravenir todas las leyes, perduran soslayando esta fundamental de Historia por los siglos de los siglos.
Dan a través de los tiempos la impresión familiar de vivir siempre en hotel, sin casa puesta, y sin pagar el hospedaje! Son racialmente parásitos.
Otro pueblo que no fuese el suyo habría desaparecido ya, o se hubiera fundido a cruces de sangres y razas en otros bloques de la especie. Ellos no. Perduran limpios de mezcla con los «goim», como ellos llaman a quienes no son hebreos, y tienen todavía, filtrada por espesos estratos de tiempo, si no el heroísmo de Jacob que luchó con el ángel, porque son cobardes, sí el alma morena de la Biblia dramática, y como Abraham, el patriarca milenarista, son capaces de sacrificar el hijo, pero no a Jehová, sino al Becerro de oro. Aun gastan el mismo perfil cornirrosto con

nariz de rapiña y mueca hipócrita con que cruzaron los calientes pasajes de los Libro.

Cumplen la maldición evangélica de andar eternamente errantes y sin patria, y la cumplen con la mayor desenvoltura. Porque, generación tras generación, su raza está entrenada para ello; los abuelitos israelitas sufrieron lejos de la tierra nativa los cautiverios de Egipto y Babilonia; y el Exodo es el terrible «baedeker» de esta raza que busca caminando eternamente su tierra de promesa.

Y, a fuerza de desear la tierra prometida, han hipertrofiado el ansia terrenal, y ya lo que de sean no es una parcela geográfica en el mundo, sino todo él, sojuzgado en cosmocracia hebrea, es decir, en panjudea universal.

Mientras tanto, como no tienen nación, se han cobijado en todas las nacionalidades; no tienen moneda nacional en curso, pero influyen en la cotización de todas las divisas, acaparando el oro; carecen de constitución y envenenan las de todos los Estados; no constituyen estado, pero están corrompiendo los de todo el Universo, merced al marxismo y a la masonería del modo y en la forma que expondremos mañana.

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

El verano es la estación más deliciosa... en el invierno.

Los ventiladores son moscardones de cuatro alas que no pueden volar. Son las hélices de un autogiro de juguete, que ha entrado en barrena. En fin: más que ventiladores son los espantapapeles de todas las mesas.

El verano es la calentura del tiempo.

Todas las estaciones del año tienen su factor principal: por algo son estaciones. Y el factor de la estación del verano es el botijo.

Una golondrina no hace verano, pero un botijo, sí. El botijo es el pancista de todos los años; el hidrópico incorregible; es el único que se ríe del verano. (No; el que también se ríe del verano es el invierno).

Hemos dicho que el verano es la calentura del tiempo. Pero lo que no hemos dicho es que los pacientes del verano, de la calentura y del tiempo, somos los pobres habitantes de la Tierra. Y esta es toda la verdad.

guerra, los japoneses se refugiaron en su consulado.

Después de los duros combates de ayer, las 32 autoridades militares y civiles japonesas residentes en Shanghai se reunieron en consejo en virtud de la gravedad de la situación.

Según últimas noticias recibidas de Tokio, en la mañana del 27 se han desarrollado nuevos combates al Suroeste de Pekín.

El general Snggche Yung, jefe del Hotel Paudano, ha dimitido su cargo.-(Faro).

La Prensa británica censura la obstrucción que hace Rusia a una solución en la cuestión de la No Intervención

Londres, 28 (madrugada).—Los periódicos ponen de relieve que la resolución tomada ayer por el Comité de No Intervención, según la cual las potencias deberán exponer hasta el jueves, lo más tardar, sus puntos de vista referentes a las propuestas británicas, fué aprobada por unanimidad. El «Times» escribe que la diferencia entre la propuesta de Grandi y las de lord Plymouth consiste en que Grandi mantuvo el orden de las cuestiones existentes en el plan británico, mientras que Plymouth hizo varias modificaciones, y pasó, por ejemplo, a segundo lugar la cuestión de la retirada de los voluntarios, que se encontraba en el séptimo en el plan primitivo. El «Daily Telegraph» entiende que el embajador soviético puso en peligro el C. de N. I., declarando que su Gobierno nunca reconocería a los nacionales la calidad de beligerantes.

El «Daily Mail» dice que las palabras de Grandi que habían hecho nacer rápidamente una esperanza, quedaron disipadas con la declaración del embajador soviético. Se ve claramente que el fin de este último es aumentar las dificultades en las

cuales se debate el C. de N. I., y no contribuir para una solución.

El «Daily Herald» escribe irónicamente: «Un cuestionario, dos cuestionarios, y en seguida, más cuestionarios, y así sucesivamente. Ahora bien; en lugar de todo esto, sería mejor que se obtuviese un resultado de estos debates, que duraron cuatro horas. Se esperan ahora las respuestas, y el viernes nos encontraremos seguramente en el mismo punto.—(D. N. B.)»

La Reuter reconoce la actitud positiva de Alemania e Italia en el C. de N. I.

Londres, 28 (madrugada).—Hablado de la sesión de ayer del Comité de No Intervención, la Agencia Reuter dice que la actitud positiva de los representantes de Alemania e Italia fué destacada en Londres. Se considera aquí que la declaración del embajador de los Soviets, según la cual su Gobierno nunca reconocería a los nacionales el derecho de beligerancia no constituye la última actitud del Gobierno de Moscú.—(D. N. B.)

Los mutilados de guerra que se consideran aptos para prestar servicios, pueden solicitarlos

Salamanca.—La Secretaría de Guerra, con fecha 20 de julio, B. O. núm. 276, publica la siguiente orden: «Las reiteradas súplicas de los mutilados de guerra que en magnífica superación de sacrificio por la Patria, pretenden continuar rindiendo sus servicios a la causa nacional a pesar de su declaración de inutilidad por los tribunales médicos-militares, estimulan la necesidad de una reglamentación por la que puedan quedar sajsfechos en lo posible aquellos nobilísimos anhelos, sin olvidar la idea de eficacia que por concepto preside todo servicio de guerra.

En virtud de lo expuesto, S. E. el Generalísimo, se ha servido disponer: el declarado inútil y que a pesar de ello desee continuar prestando su ayuda efectiva a la causa nacional por considerarse con aptitudes para ello, dirigirán sus instancias al excelentísimo señor general jefe de la Dirección de Mutilados de Guerra, en la que harán constar nombre, apellidos y domicilio, lugar y fecha del accidente, origen de su inutilidad, unidad o Cuerpo en que prestaba sus servicios, graduación militar, categoría y circunstancias de su inutilidad, a cuyo efecto deberán acompañar certificado de la declaración pertinente, hecha por el Tribunal médico, así como el lugar y destino que desean ocupar. La Dirección de Mutilados, previo los debidos dictáme-

nes, propondrá a esta Secretaría la aceptación de los servicios ofrecidos, cuando las condiciones de los solicitantes puedan efectuarlo con eficacia».

Los japoneses infligen una dura derrota al ejército chino

Estos sufrieron más de 400 bajas

Tokio.—Una columna de japoneses tuvo un encuentro con grandes contingentes chinos en Suask, al E. de Pekín.

En el combate los japoneses hicieron a los chinos más de 400 bajas y conquistaron numerosas armas y municiones.

Los japoneses, que fueron ayudados por la aviación, tuvieron solamente siete muertos.

Por otra parte, en Shanghai, los chinos reclaman de las tropas japonesas que abandonen la importante estación de Sangfarg, que ocuparon ayer tras un duro combate.

Se dice que en la sede del gobierno del Hottcil Oriental, centenares de chinos que se negaban a entregar las armas han sido fusilados. Se añade además que Pekín está incomunicado y los residentes alemanes y japoneses se han refugiado en las Embajadas.

También en la ciudad japonesa de Tientsi, declarado el estado de

Inglaterra ha impedido que los cuadros de El Prado sean vendidos a Francia



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla, diciendo:

Es frecuente que la prensa y radios marxistas se ocupen de la simpatía que el Gobierno de Valencia tiene en el extranjero y que aumenta a medida que pasa el tiempo. Estas noticias son para levantar el ánimo de los pobrecitos marxistas, algunos de los cuales aún se lo creen. Los datos que yo tengo son precisamente contrarios a todo lo que los rojos pregonan, y algo de ello podía decir Fernando de los Ríos, que ha llegado a Madrid y ha manifestado que

el Gobierno de los Estados Unidos simpatiza cada vez más con los nacionales. Si tuviese autorización para decir cuánto sé de este asunto, seguramente no volvería ningún marxista que me oyera a creerse las mentiras de su Gobierno.

Sigo recibiendo cartas de los desmanes que cometieron y están cometiendo los rojos. De estos datos saco la consecuencia de que así como los marxistas rusos son unos autómatas, a los de España aún les queda algo de la facultad de pensar y dedican su escaso cerebro al asesinato y al robo. Ahora vende el cónsul de Valencia en Bélgica unos sellos muy bonitos que, como no tienen numeración, son un magnífico negocio, ya que el cónsul entrega a su Gobierno la cantidad que le parece, sin que puedan pedirle cuentas.

Segun noticias que tengo de París, el último viaje que Negrín efectuó a la capital de Francia, tenía por objeto vender al Gobierno de este país varias de las grandes obras del Museo del Prado, esperando que se las pagaran con material de guerra. El negocio marchaba por buen camino; pero enterado de él el Gobierno inglés, envió una enérgica protesta, y la venta no llegó a realizarse. Por esta misma intervención inglesa, ha quedado en suspenso la exposición que, con las obras robadas de nuestros Museos, se proyectaba celebrar en París. Supongo que Negrín estará muy enfadado con estas cosas, pues como ya se ha hecho marxista, tendría asignada una buena comisión en el negocio.

Hoy se ha celebrado en Londres la anunciada reunión del Comité del Control. A propuesta de Italia, se aprobó íntegramente el cuestionario inglés tal y como Eden le presentó, es decir, colocando en primer término el reconocimiento de beligerancia al Gobierno del Generalísimo Franco.

El representante de Rusia expuso que su Gobierno no se encontraba en condiciones de reconocer esa beligerancia y el presidente le manifestó que sus palabras eran una incorrección en aquellos momentos, y que dicha actitud tiraba por tierra todos los esfuerzos hechos por Inglaterra en favor de la paz que a todos interesaba. Con este ambiente se levantó la sesión para reunirse de nuevo cuando Dios quiera.

La Prensa de París reconoce el fracaso de la ofensiva gubernamental y dice que nosotros hemos conquistado posiciones que acreditan la superioridad estratégica, táctica y moral de nuestro Ejército. Su fracaso lo reconoce ya el mismo Gobierno rojo, que en su parte oficial habla de grandes presiones de los «rebeldes» que han obligado a sus fuerzas a replegarse a posiciones de retaguardia. También hablan de que han reforzado sus posiciones frente a Villanueva. Tal refuerzo ha consistido en agregar a aquellas mermadas unidades los restos de otras que lucharon en Brunete, así que hay más regimientos, pero menos hombres. De todos modos, ya veremos a ver cuánto duran las posiciones reforzadas situadas frente a Villanueva.

De operaciones, ha continuado el avance en Aragón; en el Centro ha habido tranquilidad y en el Sur hemos avanzado hacia Sierra Castaño, donde el enemigo tenía unas posiciones enormemente reforzadas. Este terreno, que es abrupto y peñasco, y por consiguiente de fácil defensa; ha sido abandonado por el enemigo al ver que con nuestro movimiento se íbamos a dejar cercado.

En el frente de Teruel se han conquistado ya once pueblos y cerca de mil kilómetros

Zaragoza.—(Crónica del frente de Aragón, del corresponsal de la Agencia Faro).—Grandes son las victorias de nuestro Ejército en el frente de Madrid; pero grandes son también las que está obteniendo en el sector de Albarracín, en el frente de Teruel.

Es necesario que se sepa que el Ejército aragonés, que ha estado durante un año conteniendo brillantemente la avalancha roja de Cataluña y Valencia, bien pertrechada por la vecindad de la frontera roja de Francia, cuando recibió la orden de avanzar, lo hizo con una bravura extraordinaria, que nuestros jefes, que han hecho campañas en Marruecos, no se cansan de elogiar el arrojo de estas tropas.

Y no son solamente las fuerzas marroquíes, ya bien templadas en la lucha, ni los caballeros del Tercio azul, esos heroicos guardias de Asalto, a los que tanto deben Zaragoza y la causa de España, sino los beneméritos soldados de la gloriosa Infantería, que derrochan el valor en cuantos combates intervienen.

Porque no se crea que los rojos de la serranía de Albarracín estaban en situación de inferioridad, cosa que pudiera parecer, cada la enorme cantidad de hombres y de material que han acumulado en el frente de Madrid. En primer lugar, porque tienen posiciones inexpugnables; llenas de ametralladoras. Además, había entre los rojos muchos naturales del país, conoce-

dores de sendas y caminos de sus alrededores, y el Gobierno rojo acumuló allí fuerzas de cho que para intentar la conquista de Albarracín, enviando cuatro brigadas de Valencia. Y cuando vieron que las cañas se tornaban lanzas, y que en lugar de conquistarse cosechaban derrotas, enviaron los batallones Uribe, Gert, la columna de Hierro, constituida por presidiarios de los penales de Chinchilla y San Miguel de los Reyes, y por último, el batallón Azaña. En resumen, miles de hombres con abundantes pertrechos y material de guerra, bien situados en posiciones privilegiadas.

Todo ha venido al suelo con estrépito formidable. En pocas jornadas, una docena de pueblos han caído en nuestro poder, y los rojos han dejado sembrada la serranía de cadáveres.

Ayer mismo nos quedamos cortos al dar cuenta del número de muertos abandonados, y a los que han tenido que enterrar nuestras fuerzas, los cuales pasan con mucho de los 500.

Por cierto que una de las víctimas era una mujer rusa, que lucía sobre su pecho las insignias de teniente y era servidora de una ametralladora moscovita.

Y para dar idea de la disciplina que existe entre los rojos, vamos a copiar un parte encontrado por los nuestros. Dice así:

«El teniente de la segunda compañía al comandante del batallón. Tenemos la segunda compañía copada. Bartolo, cada vez

que sube más alio se vuelve más animal».

También hemos cogido algunas cartillas escolares antifascistas, redactadas por el ministro rojo Hernández, en las que se ve apelan esas gentes a los procedimientos más innobles para sus propagandas a fin de envenenar la conciencia del niño.

Y ahora vamos a dar cuenta de las operaciones realizadas en las últimas horas.

El sistema envolvente de bolsas, seguido por el Mando, está resultando maravillosamente, porque ayer noche fué ocupado Villar del Codo, y hoy Frías, ambos importantes pueblos de la provincia de Teruel; dos pueblos más incorporados a España.

Nuestras fuerzas continúan su avance, y ya los rojos evacúan a toda prisa Terriente y Moscardón, obligando a marchar con ellos a todas las familias de estos pueblos.

Resumen: Once pueblos ocupados y cerca de 1.000 kilómetros arrebatados a los rojos en pocos días.

Y ahora, a seguir esperando, porque los nuestros corren avanzando más que los rojos huyendo. Pronto quedará despejado de enemigos todo este amplio sector de la provincia de Teruel, incluso gran parte de las posiciones de la capital. Entonces, con posición invulnerable, y mirando hacia Cuenca y Valencia, el mando dirá...-(Faro).